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登米市教育委員会４月定例会議 会議録 

会議の名称 令和５年第４回登米市教育委員会４月定例会議 

開催日時 

 

 

令和５年４月２６日（水） 

午後 １時３０分 開会 

午後 ３時５７分 閉会 

開催場所 登米市役所 中田庁舎１階 １０１会議室 

教育長氏名 教育長 小野寺 文晃 

出席委員氏名 

 

 

 

委員 畠山 信弘 

委員 小野寺 範子 

委員 大久保 芳彦 

委員 佐竹 美香 

委員 須藤 勝子 

欠席委員  

傍聴者  

事務局職員氏名 

教育部長 小林 和仁 

教育部次長兼教育総務課長 阿部 信広 

教育部次長兼学校教育管理監 飯川 弘芳 

学校教育課長 猪股 勝徳 

活き生き学校支援室長 林 宏也 

学校再編推進室長 津藤 順 

生涯学習課長 守屋 乃扶子 

文化財文化振興室長 菊地 武 

教育支援センター所長 笠原 英康 

西部・北部学校給食センター所長 木村 浩之 

南部・東部東和・東部津山学校給食センター所長 小泉 一誠 

迫図書館長兼登米図書館長兼視聴覚センター所長 及川 幸記 

生涯学習センター・石ノ森章太郎ふるさと記念館所長 菊地 孝之 

書記 教育総務課 課長補佐 千葉 敬子 

議題 報告第８号 一般事務報告について 

報告第９号 
専決処分の報告について（令和４年度登米市一般会計補正予算

（第12号）に対する意見聴取について 

議案第 18号 登米市学校給食費徴収規則の一部を改正する規則について 

議案第 19号 登米市社会教育委員の委嘱について 

議案第 20号 登米市公民館運営審議会委員の委嘱について 

議案第 21号 登米市スポーツ推進審議会委員の委嘱について 

議案第 22号 登米市スポーツ推進委員の委嘱について 

会議結果 報告第８号 報告 

報告第９号 報告 

議案第 18号 決定 

議案第 19号 決定 

議案第 20号 決定 

議案第 22号 決定 
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（     ）は、発言なし部分 

議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

飯川管理監 

 

 

小林教育部長 

 

 

飯川管理監 

 

 

 ただ今から、令和５年第４回登米市教育委員会４月定例会議を開会

します。開会時間は、午後１時３０分とします。 

  

前回の会議録の承認については、事前配布により、内容を確認して

いただいていることとし、説明を省略させていただきたいと思います。 

 

会議録の内容についてご異議ありませんか。 

 

 （「なし」の声あり） 

 

ご異議がないものと認め承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

私から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

 ご異議がないようですので、１番 畠山委員、２番小野寺委員にお

願いします。 

 

日程第１、報告第８号「一般事務報告について」を上程します。 

「教育長の一般事務報告について」、私から報告いたします。 

 

（一般事務報告について、令和５年３月 22日から 

令和５年４月 25 日までの会議・行事等への出席状況やその概要など

について、別紙資料１に基づき報告） 

 

一般事務報告が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

 

３月 24 日文部科学大臣表彰の表彰状伝達式がありましたが、表彰

された先生の功績をお知らせください。 

部長等連絡調整会議で異次元の少子化対策に係る情報収集と対応に

ついてお話があったようですが、市としてどのような取り組みが考え

られていますか。 

小学校の入学式に出席した際、通級教室について説明がありました。

通級学級はどの学校にもあるのですか。また、幼稚園の入園式に出席

した際、園長先生と入学祝品が話題となり、祝品の予算を上げること

はできないものかとお話をうかがいましたのでいかがなものでしょう

か。 

 

表彰教員は、石森小学校の主幹教諭高橋幸恵先生 

 

前任校佐沼小学校で取り組んだ外国語教育についての研究での受賞

です。 

 

 教育委員会関連では、給食費等どう対応していくか体制等の準備を

進めるようになります。 

 

 通級学級では、学習面の遅れや困り感がある児童生徒に対し、学習

の苦手感を取り除く学習を行うもので、加配教員の配置されます。年々

ニーズが高まっており、要望に応じる人員の確保が難しい状況です。
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小林教育部長 

 

須藤委員 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

飯川管理監 

 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

大久保委員 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

大久保委員 

 

また、言語通級ことばの教室も行っています。 

 

 祝品については、ご意見として承ります。 

 

 教育長が出席した入学式は全員マスク着用だったようですが、私が

出席した幼稚園と小学校の園児・新入生はマスクをしていませんでし

た。中学校は 3分の 1していませんでした。一年生や幼稚園児がマス

クをしないで入場して来た時は、可愛いなと感じました。 

特に体育や音楽など、負担にならないようにして欲しいです。少し

ずつ、良い方向の教育が展開されれば良いなと思います。 

 

 連休明けに感染対策の方向性が変わり、５類になるとまた対応が変

わって来ます。先生方がマスクを外せば、子ども達も少しずつ外すよ

うなるのではと思います。少しずつ進めて頂きたいですし、コロナ禍

同様差別等ないようにしていきたいと思います。 

 

 新規教職員の研修があったようですが、再任用教員が一堂に介して

の指導はしていますか。定年退職後勤務を希望した教員に、再任用の

心構えや勤務について指導なされていますか。最近は再任用も増え、

教員の心構えによっては学校教育や学校経営に影響するのではないか

と心配です。 

 

再任用教職員への指導は行っていません。 

委員からお話いただき、気づきをいただきましたので、今後考えてい

きたいと思います。 

 

教員も定年延長により 65 歳まで勤務することになります。これま

での再任用教員も暫定再任用等呼び方も変わってきます。 

 

勧奨退職か勤務を続けるか、県教委の条件に基づいて、転勤や昇任

が行われることになります。一旦、退職辞令をもらうと精神的に気が

緩むのではないかなと思います。校長・教頭より年上の再任用が学校

に勤務することで、年下の教職員が神経を使うようになります。 

再任用の心構えを教育委員会としてきちんと伝えるべきですし、そ

う言う配慮が必要だと思います。 

 

これから 60 歳で役職定年となり、一教員として勤務する教員も増

えることになります。今後考えて行きたいと思います。 

その他ございませんか。 

 

学校訪問指導及び研究指定校ではどのような研究がなされています

か。 

庁舎の前に「トキと共生する里地づくり」と掲げています。鳥を保護

することで生活への影響もあるかと思いますが、どのように取り組も

うと考えていますか。 

 

石越小学校の愛鳥モデル推進校は、令和４～５年度のモデル校指定

で、２年目になります。鳥類の保護を学び、鳥と親しむ教育を行うも

のです。同時に、鳥を守ることによる生活への影響も学び、自然との

調和をとっていくことが大事だと思います。 

 

生き物と共生していくとこと、非常に難しくなってきていますので、

検討いただきながら、進めていただけばと思います。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小林教育部長 

 

各課長説明 

 

小野寺教育長 

 

 

須藤委員 

 

 

 

 

猪股学校教育

課長 

 

 

 

 

 

須藤委員 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小林部長 

 

木村西部学校

給食センター 

 

小野寺教育長 

 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第８号「一般事務報告について」

は、以上といたします。 

 

日程第２、報告第９号「専決処分の報告について（令和４年度登米

市一般会計補正予算（第 12号）に対する意見聴取について）」を上程

します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料２に基づき説明） 

 

事務局の説明が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

 

幼稚園費の扶助費について、予算を大きく減額しています。これは、

人数が少ないため、少なくなったのでしょうか。人数が確定したから

だと思うんですが、なぜこれほど余ったのか教えていただければと思

います。 

 

減額の理由は、登米幼稚園当初 16人を見込んでいましたが、４月時

点で９人、２月時点で 13 人になり、見込みより減少したということ

であります。広域の私立幼稚園では、当初見込んでいたものが、転出

により 1人となったためです。 

それから、広域の公立幼稚園を当初見込んでいましたが、転入転出

により、見込みが減少したということになります。 

 

ありがとうございます。子供が少なくなってすごく心配です。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第９号「専決処分の報告について

（令和４年度登米市一般会計補正予算（第 12号）に対する意見聴取に

ついて）」は、以上といたします。 

 

日程第３、議案第 18号「登米市学校給食費徴収規則の一部を改正す

る規則について」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料３に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりましたが、ご質問はございませんでしょう

か。 



- 5 - 

 

議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小林教育部長 

 

守屋生涯学習

課長 

 

小野寺教育長 

 

小野寺委員 

 

 

 

 

 

 

小林部長 

 

 

 

 

 

 

須藤委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

小林教育部長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、「登米市学校給食費徴収規則の一部を

改正する規則について」は、原案の通り決定することにご異議ありま

せんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第 18号「登米市学校給食費徴収規

則の一部を改正する規則について」は、原案のとおり決定することと

します。 

 

日程第４、議案第 19号「登米市社会教育委員の委嘱について」を上

程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料４に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問ありませんか。 

 

 前回もお話したと思うのですが、女性が 1 人もいないっていうのが

ちょっと寂しいかなと思います。皆さん充て職でなされてるとは思う

んですけれども、女性が入った方がいいなと思うのと、それから資料

4－2 の 2 条の 2 の（2）家庭教育の向上に資する活動を行うもの。男

性が家庭教育の向上に資さないと申し上げるつもりではないのです

が、やはり女性が入った方がいいかなと思います。 

 

前の会議でも意見をいただいている中での、更新ということでござ

います。各教育事務所からご推薦をいただいており、教育委員会とし

ては女性も含めてとお話しさせていただいております。結果的に偏っ

た形になってしまい残念だったと思います。 

いずれにしてもこの 2 条の 4（2）、男性でもこういう部分はできる

のかなと認識しておりますので、よろしくお願いします。 

 

私も前に質問したような気がするのですが、例えば今ネックになっ

てるのは、各教育事務所から推薦なので、集約するこうにならざるを

えないし、学識経験となるとどうしても学校の例えば中体連の担当者

という形になると思います。 

例えば、これを改善するには、委員の人数 10 人ではなく例えば 11

人か 12 人。そして、例えば婦人会等の推薦を受けるような形になる

と、必ず女性が入るようになると思います。その辺、条例等の改正が

必要なってくると思うので、ご検討いただければと思います。 

 

大変貴重なご意見ありがとうございます。 

この社会教育にかかわらず、市関係の委員会等において、女性の登

用を積極的に進めていくとしています。条例改正も含め、検討させて

いただきます。 

 

次期の選出までの宿題になると思いますので、よろしくお願いしま
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小林教育部長 

 

守屋生涯学習

課長 

 

小野寺教育長 

 

畠山委員 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小林教育部長 

 

守屋生涯学習

課長 

 

小野寺教育長 

 

大久保委員 

 

 

す。 

その他ございませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第 19号「登米市社会教育委員の委

嘱について」は、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第 19号「登米市社会教育委員の委

嘱について」は、原案のとおり決定することとします。 

 

日程第７、議案第 20号「登米市公民館運営審議会委員の委嘱につい

て」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料５に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

校長会は宛て職ですか。 

 

 はい。その他ございませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

それではご質問がないようですので、議案第 20号「登米市公民館運

営審議会委員の委嘱について」は原案の通り決定することにご異議あ

りませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第 20号「登米市公民館運営審議会

委員の委嘱について」は、原案の通り決定することとします。 

 

次に、日程第６議案第 21号「登米市スポーツ推進審議会委員の委嘱

について」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料６に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

再任の中で 18 年の長きにわたってご尽力いただいています。この

方々の年齢構成はどのようになっていますか。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

守屋生涯学習

課長 

 

大久保委員 

 

 

守屋生涯学習

課長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小林教育部長 

 

守屋生涯学習

課長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

18年は迫町域推薦の佐藤氏、現在の年齢は 66歳です。そのほかに、

佐々木氏は 74歳、関氏は 65歳、林氏は 76歳です。 

 

年齢若くして委員になって長年貢献いただける年齢構成になってい

ると考えてよろしいでしょうか。 

 

若い時からこの委員会の委員として、一緒に登米市のスポーツを考

えていただいているということで、非常に我々職員以上に知識を持っ

た方々であると考えています。 

また、委員の中に 50 代の方が 1人おりますので、この年代層で委員

会を今後も続けていきたいと考えています。 

 

その他ございませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第 21号「登米市スポーツ推進審議

会委員の委嘱について」は、原案の通り決定することにご異議ありま

せんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第 21号「登米市スポーツ推進審議

会委員の委嘱について」は、原案のとおり決定することとします。 

 

日程第７議案第 22号「登米市スポーツ推進委員の委嘱について」を

上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料７に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第 22号「登米市スポーツ推進委員

の委嘱について」は、原案の通り決定することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第 22号「登米市スポーツ推進委員

の委嘱について」は、原案のとおり決定することとします。 

 

ここで 10分間、休憩をとりたいと思います。 

（休憩 午後２時 37分～午後２時 47分） 

 

次に課長等報告に入りたいと思います。 

課長等報告（１）東和地域の統合小学校名（案）について、事務局

より説明お願いします。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

津藤学校再編

推進室長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

猪股学校教育

課長 

 

小野寺教育長 

 

大久保委員 

 

 

 

猪股学校教育

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大久保委員 

 

 

 

 

 

小野寺委員 

 

 

 

 

猪股学校教育

課長 

 

 

 

 

 

（報告内容を別添資料８に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりましたが、ご質問ございませんか。 

よろしいですかね。 

 

（「はい」の声あり） 

 

それではご質問がないようですので、課長等報告（１）東和地域の

統合小学校名（案）については、以上といたします。 

課長等報告（２）公立幼稚園の今後の方向性について、事務局より

説明をお願いします。 

 

（報告内容を別添資料９に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりましたが、ご質問はございませんか。 

 

調査と報告書は、非常に集めるのに、ご努力されたと思います。 

この数字がいろんなことが読み取れますが、どのような方法でアン

ケート調査を行ったのですか。 

 

アンケート調査は、12月から翌年１月で行い、回答数が 826件。紙

で 4000 件配り、グーグルフォームによるＷＥＢでのアンケート調査

を行いました。アンケート調査の回答のほとんどが、Ｗｅｂでの回答

でした。回答時間が遅い時間ということで、お母さんお父さんが一段

落した時間帯で回答されたようです。 

99％がウェブでの回答、１％が紙ということになります。十分な調

査の回答をいただけたと思います。 

また今後につきましては、子育て支援課において、保育・子育てに

関するニーズ調査を今年度行う予定となっています。それらとあわせ

ながら、今後の保育所と公立の幼稚園、どういった方向性にするのか

という調整や相談をしながら、再編方針を定めていくような形になり

ます。 

 

皆さんからいただいたご意見、かなりいろいろでした。目を通して

いくと、ここに住んでいて気づかない部分を、市外から移って来られ

た方々に、市の足りない部分を書いていただいたと感じました。 

それに全部応えていくのは非常に難しいとは思いますが、進める際

には、その辺も加味して進めていただければと思います。 

 

今後の方向性について、２年後を目途として統合廃園を前提に進め

るということなんですが、もし、園児数がなくなった場合は、廃園し

ます。在籍している方たちがもう 1 年あるとき、どちらかの私立のこ

ども園に行ってくださいという、究極の選択になるわけでしょうか。 

 

こちらについては、検討していく上で目安の数字になっています。

あくまでも幼稚園等の人数があれば、継続していく場合もあります。 

幼児教育で集団生活ができる人数ということで、このような基準を

設けさせていただいております。 

委員お話の究極の場合も、次の段階のこの告知をどうしたらいいか。

その前から、整理が必要となってくると思いますので、そういったこ

とも加味しながら、８人以下になりました。ニーズがあれば検討して
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

小林教育部長 

 

 

 

 

 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小林教育部長 

 

 

 

 

 

 

畠山委員 

 

 

 

佐竹委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いきたいと思います。 

 

いろんな意見がありますが、その前の前提として確認です。 

数年前に石越幼稚園をにじいろこども園を新築しています。こども

園を社会福祉法人未来に預けた経緯をお知らせください。 

また、民間こども園の運営に市は関わらないのか、なぜ豊里は公立

なのかも伺います。 

 

石越地域は、保育所幼稚園の再編方針で、こども園に移行する計画

に位置付けられたエリアです。市で用地を準備して、法人からの活動

申し出があり、市で支援したものです。 

こども園の運営は、市では福祉事務所子育て支援課が関わります。 

豊里こども園は、民間業者どこからも手が上がらなかったため公立と

なっています。 

 

第４次登米市行財政改革実施計画②に公民連携の推進、民間委託と

民営化推進、保育所幼稚園の民営化の検討とあります。市が負担のか

からない民営化に持っていくとしています。幼稚園は文科省、認定こ

ども園は内閣府、計画を見れば市の姿勢は幼稚園の廃止の方向に進ん

でいるとわかります。 

幼児教育は、人生の土台づくりだと言いながら、アンケートの意見

の中には、職員の指導、設備の点検、運営管理面の問題点を指摘する

意見もありましたし、先生たちに恵まれていますと良い意見もありま

した。幼児教育への希望や不満の表れだと思います。幼児教育につい

て顔をつきわせて話していきべきだと思います。 

公立だけでなく、私立幼稚園や民間こども園はどこが指導して、質

を上げていくのでしょうか。幼稚園の民営化はやむを得ないとは思う

のですが、指導をきっちりしていかないと、不登校が増えたり、いじ

めに繋がったり、学校に入ってから影響が出ないかと心配です。 

幼児教育のやり方、質の向上の指導をしっかりして欲しいと思いま

す。 

 

方向性としては、こども園化に向かっています。しかし一方で幼稚

園ニーズが一定程度ありますので、教育委員会として対応していかな

ければと考えています。認定こども園に移行するだけが目的ではない

ので、保育と教育の機能が一緒になったこども園でそれぞれの分野を

しっかり質を上げていかなければと思いますので、福祉事務所と協議

しながら検討していきます。 

 

アンケートの中で老朽化が進んでいますと言うのがありました。 

老朽化が進んだら、補修するが当たり前の話。安心安全な教育をお願

いします。 

 

私もまだ子育て中なので、このアンケートを見てすごくびっくりし

てショックを受けました。若いお母さんお父さんの意見が書かれてお

り、リアルな現状なのかなと受け止めました。 

今後の方向性の書類を見たときに、やはり子育てと言うのは、人育

てと言うか、教育も人を育てていく部分です。全面的に施設のことや

子供の人数が減るという、そこだけがクローズアップされているよう

に感じます。このアンケートに出てきた人材教育が、全然反映されて

いません。 

合併ありきの資料なのだと思いますが、そこだけではないんだと思

います。お母さんやお父さんたちも、子どもが減って幼稚園は合併な
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小林教育部長 

 

 

 

 

 

小野寺委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

小林教育部長 

 

 

 

 

 

須藤委員 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

っていくだろうと重々わかっていると思います。合併になったとして

も、子供を預けて安全に預けられる施設を考えて欲しいということを

言っているんだと思います。 

そこが全然この資料の中に反映されておらず、今後についてどう考

えているのかをお伺いしたいです。 

 

今回のアンケート調査で、教育委員会としての考えをまず整理させ

ていただきました。今回触れられなかった部分については、いただい

た意見を参考にして反映できる部分を入れていきたいですし、求めて

いるものが何かを、しっかりつかんで計画を作って行きたいと思いま

す。 

 

民営化した子供園には市からの何かの要請ができない、強く伝え難

いところがあるのではないでしょうか。 

私の孫は、最初公立の保育所に入ってたんですけど、下の子の時に

はもう廃園になりこども園になりました。全く違う内容で、これで保

育なのかなというところがあり、ちょっと不信感を持ちました。 

やはり町域に公立、できたら公立でこども園ができたらいいな。そ

うすれば市としていろんな要望への対応や職員の育成もできます。で

きたら公立にしていただきたいなと私は思います。 

 

大きな方向としては民設民営を目指しています。セーフティーネッ

トとして教育の部分を公立で受けたいという方も一定程度いると思い

ます。大きく方向転換はなかなか難しいと思いますが、教育委員会と

しても意見しっかりしていく必要があると思います。その辺も福祉事

務所と、しっかり協議していきます。 

 

幼稚園と保育所の選択理由の分析で、幼稚園では幼児教育を受けさ

せたい。保育園には子供を預かって欲しい。と保護者の明確な理由の

違いがあります。子ども園になった時、公立であろうと民営であろう

と幼稚園の教育部門をしっかり位置付けて欲しいです。 

先生のスキルも年１回の研修ではなく、保育教諭、保育士、教諭の

資質の向上の研修が必要ですし、入園手続きや幼稚園入園年齢等不満

も多いので改善もお願いします。 

 

国の基準では幼稚園は３歳からですが、市では４歳の幼稚園が多く、

子ども園では幼保一体型なので夕方まで預かってもらえるので希望も

多いようです。限られた人数で対応するため、度々研修をするように

と言われても、研修のフォローや支援がないと現実的にはできないの

ではないでしょうか。 

 

子どもを育てるにはどうするかが本質なのでしょうが、親の都合や

社会情勢が先走り、思いの違いが生まれます。調査結果の分析では、

委員の意見を伺いつつ議論を重ねて、今後の方向性を見出したいと思

いますので、よろしくお願いしたいと思います。 

 

公立幼稚園の方向性についてはよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

それでは以上にしたいと思います。 

それでは課長等報告（３）登米市図書館構想の見直しについて事務

局よりお願いします。 
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発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

守屋生涯学習

課長 

 

小野寺教育長 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

小林教育部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

須藤委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

（報告内容を別添資料10に基づき説明） 

 

 

説明が終わりましたけれどもご質問はございませんか。 

 

読ませていただきました。具体的で大変立派な中身になってます。 

この内容で建設を担う行政側と詰めてください。市民アンケートの結

果を考慮した、登米市の身の丈に合った内容です。 

平成 27年の図書館構想から 10年近く経ち、多くの市民が熱望した

結果がアンケートに反映されています。多くの人たちが登米市では不

十分、他市の図書館で自分の知的な欲望を満たしてきています。 

必要な手続きがこれからあるかと思いますが、できるだけスピード

感を持って早急に開館できるようにお願いしたいと思います。 

 

大変力強いご意見ありがとうございます。より具体的にということ

で、今時点で具体的にできる部分は目安ですが数値的なものを示しま

したし、これに沿っていくんだろうなと思います。 

しかし市長の施政方針で複合化という言葉もあります。まずこの計

画で図書館機能をこれぐらいというイメージでとらえて頂けばと思い

ますし、複合化することによって、大きく変わるかどうかはまだわか

りませんが、教育委員会としては最低このぐらい必要だという部分の

考え方で整理させていただきました。これを崩さない形で具体化を図

れればなと思いますのでその辺はしっかり取り組みたいと思います。 

 

パブリックコメントで、数字が変わる事はありますか。どのような

意見が来るかわかりませんが、市長が登米市の身の丈と言ったように、

私はこれで十分でないかと思います。 

 

市の方でも計画がありますが、我々として図書館としてこういう機

能、これくらいのスペースと、市民の要望を基にしながら、しっかり

と建設に向けて、スピード感を持ってやっていけたらいいなというふ

うに思っております。引き続き背中を押していただければありがたい

と思っております。 

 

講義を聞いたりワークショップに参加した時に、行政として具体的

に出されましたが、行政の方だけで工夫して一生懸命こういう形でと

言っても、市民がそれを見てもっとお金を出して欲しい、もっとこう

して欲しいとなるかもしまれません。要望だけでなく、図書館の運営

そのものに、市民参加型のような形の言葉をしっかり入れてはどうで

しょうか。自分が主体で図書館を運営や経営をするならば、文句ばか

りではなく、今度はこういう行事をしたいということを司書や館長の

行政頼みにするのでなく、自分達が企画して活動する市民参加型の運

営に変えらればいいのかなと思いました。 

行政側だけ責任や提案だけじゃなく、そこにちゃんと市民もしっか

り仕事しなさいよみたいな文言が入ると良いと思いました。 

 

ソフト面で、協働つまりみんなで育てる図書館にしたいですねと話

しておりました。 

図書ボランティア等いろんな関わり方はありますので、研究しなが

ら、市民がつくる市民が育てる図書館でありたいなと思ってます。 

ただハードのところがしっかりしないことには、絵にかいた餅にな

りますので、これからは次の段階として、人づくり人育てを、今度は
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐竹委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小林教育部長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

阿部次長兼教

育総務課長 

 

 

進めていかなくてはならないだろうと思っていたところでした。あり

がとうございました。 

その他ございますか。 

 

私も本に携わる活動をしてるので、図書館のことに関してはいろん

な方からお話を受けます。昨年からアンケートして、ワークショップ

をして、すごく市民が盛り上がってきたのに、急にパタンと何もなく

なったので、皆さんから、やっぱり図書館できないのかな、全然市か

ら何もその後の提示がないのでやっぱり駄目なのかなという声を結構

聞きました。全然今後のことが見えないし、盛り上がるだけ盛り上が

って何だったんだろうねという声も結構聞きました。 

でも今回この資料見て私も安心したんですけど、すごくわかりやす

く全体像を示していただいたので、今後こういうことを教育委員会で

やっていくんだということを、市民の皆さんにもお届けして欲しいと

思います。 

今こういう現状ですよ、こうやって動いてますよということを示さ

ないと、市民の人たちはやっぱり駄目だったんだ。行政は何もしてな

いな。という評価になってしまいます。せっかくこうやって一生懸命

考えていただいてるので、出していただけると嬉しいかなと思います。 

 

パブリックコメント等でこの構想の素案が見えてくると思います。 

それも含め今年度は具体化を進めるための推進協議会を立ち上げて協

議を始めます。パブコメで意見をいただいていくと同時に、どういう

協議をしてるのかもどんどん発信していきたいと思います。期待を裏

切らないように進めて行きたいと思ってます。 

 

ご心配いただいたように、こちらも実は、そのようにしたいなと思

っていましたが、まずこの計画を立てることが第一義になってしまい

ました。手前みそで申し訳ないですが、担当がここまでよくまとめて

くれたなと思います。27年の構想と見比べていただくと、どれほど具

体化して、市民の意見を拾い上げながら丁寧に作り込んだかがわかる

と思います。 

それを今この段階ですとネット等でお知らせすれば良かったです

が、まずは計画づくりに注力してしまいました。今後そういった部分

を明確にして見えてくるようになれば、もっと良いのかなと思います。 

こちらは一生懸命やっているのですが、だからこそ逆に見えなくな

ってしまってるところもあるので、ぜひ声を上げていただいて、お知

らせいただければありがたいなと思います。 

その他ございませんでしょうか。よろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

それではご質問ないようですので、課長等報告（３）登米市図書館

構想の見直しについては以上とします。 

 

以上で議案は全て終了しました。 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いし

ます。 

 

次回の教育委員会議についてでございますが、前回お配りした今年

度の予定表では５月 26 日金曜日としてございましたが、会議等の都

合によりまして、日程定を変更させていただき、５月 22 日月曜日の午

後 1 時半から、開催したいと考えておりますのでよろしくお願いいた
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

そ の

他 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

します。 

なお、会場につきましては、本日と同様 101会議室なりますので、

よろしくお願いいたします。以上でごさいます。 

 

 26 日から 22 日の月曜日に変更ということで、ご提案をいただきま

した。この件について、ご異議ないでしょうか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

それでは申し訳ありませんが、５月 22 日月曜日ということでお願

いしたいと思います。 

次回の定例会日程は５月 22日月曜日ということで決定します。 

 

午後３時 57分、閉会を宣言します。 

大変ご苦労様でした。 

 

ここで 10分間休憩をとります。 

（休憩 午後３時 57分～午後４時７分） 

 

 

その他 

以下の５件について、資料に基づいて事務局等から説明し、内容を

確認していただきました。 

（１）令和４年度生徒指導状況について 

（２）令和５年度教育基本方針体系別主要事業一覧について 

（３）令和５年度登米市立学校校長名簿一覧について 

（４）教育委員会座席表について 

（５）登米市の教育パンフレットについて 

 

散会時間は、午後４時34分とします。 

 

上記記録は正確であることを認め、ここに署名する。 

 

                令和５年５月   日 

会議録署名委員 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

その他の概要 

（１）令和４年度生徒指導状況について（林活き生き学校支援室長 説明） 

（２）令和５年度教育基本方針体系別主要事業一覧について 

                （飯川次長兼学校教育管理監、阿部次長兼教育総務課長 説明） 

（３）令和５年度登米市立学校校長名簿等一覧について（猪股学校教育課長 説明） 

（４）教育委員会座席表について（猪股学校教育課長 説明） 

（５）登米市の教育パンフレットについて（阿部次長兼教育総務課長 説明） 


